
挪威攝影師 Terje Sorgjerd花了 7天 7夜的時間，以「縮時攝影」的方式，記錄下西班牙最

高峰～泰德峰 (Mountain Teide)的景物變化，這部影片《The Mountain》當中捕捉到驚人的銀河景

象，令人讚嘆，在網路轟動一時。同樣的，台灣也有一位攝影師以相同手法，拍攝台灣合歡山之

美，將山上的雲海、星空與雪景的變化，記錄下來。《合歡山 -雲海、星空、雪景》的美麗讓人

驚豔，深受網友喜愛，在網路上廣泛被流傳。這位攝影師即是本校校友～陳志通（Louisch）先生。

陳志通校友是本校物輔系第二屆的校友，畢業後從事物理治療師工作近 9年。因為自己

對攝影有興趣，最先是以拍攝人像為主，那時常跟女朋友（現在的太太）出遊，就以女友為

拍攝對象，再搭配一些風景。後來有一次到馬祖北竿去遊玩，拍攝了一些照片，引起馬祖觀

光局的興趣，於是出資請他為馬祖拍了一系列的照片作為宣傳。因為攝影的作品與能力受到

肯定，讓陳校友漸漸轉行，專心從事攝影工作。

編輯：請你介紹一下什麼是「縮時攝影」？

陳志通校友：「縮時攝影」簡單的說，就是

以固定間隔的時間連續拍照，再組合起

來，就變成連續動作的影片。這種拍照方

式，近年來逐漸熱門，它迷人之處就是畫

面的動態，你可以在短時間內看到景物的

千變萬化，只是取景得花很長的時間，例

如組成幾分鐘的影片，常常是花上幾天甚

至幾年的時間，不斷的取景拍攝而成的。 

編輯：請問陳校友何時開始嘗試「縮時攝

影」？

陳志通校友：大概是6至7年前，小孩出生

後，太太要照顧小孩比較少出遊，於是我

開始專注拍攝風景。那時我曾經看過一張

攝影比賽的照片，就是從九五峰拍攝101

大樓和雲海的畫面。那張照片美極了！於

是讓我想追尋這樣的畫面，在拍攝成功幾

次後，便想嘗試用動態的方式紀錄101大

樓與雲海之美，呈現更震撼的效果。要拍

到雲海圍繞101大樓的照片，很不容易，

台北市要出現雲海，一年難得幾天，還要

低到101大樓能夠冒出頭，那機會更是微

小。所以我大概花了超過4年的時間才完

成一部《雲舞101》的影片，目前還沒有

公開在網路上。「縮時攝影」常要取決於

天氣，通常夏天是比較適合拍攝的季節。

編輯：陳校友拍攝的《合歡山 -雲海、星空、

雪景》在網路上很受歡迎，請介紹這部影

片。

陳志通校友：我拍過很多的照片，通常會先

將它們組合成動態的素材，但是很少把它

們剪輯成影片。2011年挪威攝影師 Terje 

Sorgjerd拍攝了一部《The Mountain》影片，

紀錄西班牙泰德峰的美麗，在網路上造成

轟動。這部作品讓我也想把自己拍攝合歡

山的素材組成影片，將它們製作成《合歡

山》縮時攝影。 

其實那短短的3分多鐘影片，是我花
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 陳志通校友小檔案

1970	出生嘉義朴子，就讀於朴子國小、

嘉義市私立興華國中、嘉義高中

1994	畢業於國立陽明大學物理治療學系

1996-1998
在社子重陽診所擔任物理治療師

1998-2005
在淡水博安診所擔任物理治療
部門負責人

2003	結婚，育有 1子

2005 開始從事攝影機租賃、攝影教學、

婚禮記錄、「縮時攝影」素材授權

與專案拍攝。

YOUTUBE頻道
http://www.youtube.com/user/taiwanHD

FACEBOOK
http://www.facebook.com/louisch.tw

WEB SITE
http://www.louisch.com

了3年的時間陸續拍攝而成的。我上上下

下合歡山數十次，選擇其中較好的5次，

剪輯精華而成。在《合歡山》這部影片

中，可看到山頭靄靄白雪、銀河、星空、

夕陽及翻騰多變的雲海。對我而言，「雲

海」是縮時攝影最美的素材，它可以呈

現平常看不到的雲海翻騰景象，「極光」

也是我很想拍攝的題材，透過縮時攝影

更能呈現它的絢麗多彩。如果日後時間

與經費許可，我想去挪威拍極光。 

編輯：你的作品有哪些？哪部是你最喜歡

的？

陳志通校友：我前前後後製作了大約 20

多部影片，包括《2010 七夕情人節 -

大屯山夕陽、火燒雲、雲海、彩虹奇

景》、《合歡山 -雲海、星空、雪景》、

《花蓮六十石山》、《縮時台灣 _大屯

山芒花篇》、《合歡山、玉山 - 杜鵑、

雲海、星空、銀河》、《縮時台灣 _台

灣加油》等。目前公開的影片中，我最

喜歡《台灣加油》那部影片，那年奧運

在英國倫敦舉行，飄揚在攝政街（Regent 

Street）商圈的我國國旗被迫取下。我只

能把自己的影片加上國旗用自己的方式

來提升台灣的能見度。《台灣加油》是

我拍攝台灣最精華的部分濃縮而成的，

大家有興趣可以上我的 YOUTUBE頻道

或臉書看看。

編輯：能不能談談你在學校時的生活及給

學弟妹的一些建言？

陳志通校友：我是一個比較低調的人，我

在學校也不是功課很好能讓老師記住的

學生。我是個宅男，我以前的興趣就是

打電動、看漫畫、讀小說。對於自己有

興趣的事我會非常的專注，以前我曾經

喜歡玩線上遊戲，投入到靠它賺過一筆

錢，但是我現在不會再玩了，因為我發

現它既傷身又沒有意義。

我當年是依大學聯考分發進入陽明物

輔系，自己並沒有太多的選擇和想法，我

想部分的學弟妹也是如此。我認為在可以

學習的時候要充分學習，一定要學好自己

的第一專長，那是種基本謀生的能力。在

自己的專業上發展過後如果有機會再去轉

業，做自己有興趣的事，就算轉業失敗，

還可以再回到原來的道路。轉業有一定的

風險，也不保證一定會成功。雖然我鼓勵

大家去做自己有興趣的事，但是在學校裡

還是要學好自己的本業，畢竟興趣常常是

無法當作吃飯的工具。
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